

Résumé

Pourquoi arrêter après l'école secondaire? Analyse descriptive des raisons les plus importantes ayant motivé les diplômés de l'école secondaire à ne pas poursuivre d'études postsecondaires

Novembre 2001

Cette étude, qui est fondée sur des données provenant de l'Enquête auprès des sortants (ES) et de l'Enquête de suivi auprès des sortants (ESS) de Statistique Canada, vise à examiner les motifs qui ont incité certains diplômés de l'école secondaire à ne pas poursuivre d'études postsecondaires (EPS).

Même si la plus grande proportion des répondants a indiqué le manque d'argent comme principale raison de ne pas poursuivre des études postsecondaires, l'analyse des résultats des enquêtes montre que, pour de nombreux jeunes, les raisons non financières sont plus importantes que les obstacles financiers. Les raisons non financières les plus couramment mentionnées sont les suivantes : le désir de faire une pause d'études, l'indécision professionnelle et le manque d'intérêt pour les études postsecondaires. Les parents peuvent également jouer le rôle de modèle et influencer le parcours scolaire des étudiants.

L'étude a également examiné si les diplômés du secondaire qui ne poursuivaient pas d'EPS en 1991 en étaient venus à entreprendre une formation ou des études postsecondaires en 1995. Plus de trois répondants sur quatre ont entrepris des études ou une formation en 1995, mais seulement 20 % poursuivaient des études universitaires.

Ces résultats suggèrent que faciliter une transition directe entre l'école secondaire et l'université augmenterait la probabilité que les étudiants fréquentent l'université. Une analyse multivariée a permis d'explorer les facteurs qui ont influencé les raisons de ne pas entreprendre d'EPS, mais les résultats ne sont que très faiblement significatifs sur le plan statistique. Ces résultats sont présentés en annexe.